

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En Valencia, al mes . . . . . pesetas 1,50  
Fuera, el trimestre . . . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre . . . . . 9,00

ORIGINALES DE IMPRENTA  
**O. JUAN DE AUSTRIA, 14**  
Teléfono 741

**NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS**

**Año XIX.—Núm. 7.171**

**Director: F. AZZATI.**  
No se devuelven los originales sin que se inserten.  
**NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS**  
Sábado 2 de Marzo de 1912.

Crónicas para los nees

### La Cuareisma valenciana

Demos de mano por hoy á las cosas del Arte religioso de Valencia, que ahí están quietas, no se han de marchar, y platiñamos sobre la Cuareisma, asunto de actualidad.

Varias etapas cuadragesimales pasé yo en la hermosa ciudad del Turia, allá en tiempos liberales cuando aún se hablaba del gobernador Camacho y en Santa Catalina, donde lo habían sorprendido oculto en un confesonario, enseñaban la antigua lampara de la giróla ó tras altar, con cuya lampara lo atron para arrastrarlo.

Pero entonces era yo un chiquillo y no puedo enterarme de si la Cuareisma valenciana excedía ó no, y en qué ó cómo, de la de otras provincias. Tampoco tenía que observar, con los niños no reza el ayuno, como cuando yo hombre, vamos al decirlo, presbítero, pasé una Cuareisma en Valencia, no dejó de sorprenderme por lo que se diferenciaba de la de otras partes.

En Andalucía, en Murcia, en Extremadura, en Castilla la Nueva, en Madrid se tomaba la Cuareisma á beneficio de inventario, sobre todo en las ciudades; en Valencia y en Cataluña la toman en serio y, más papistas que el Papa mismo, la observan con más rigor del preceptado por la Iglesia. Un poco, y si se quiere un mucho, ha en tenebreidada Cuareisma esa maldita restauración carlo-alfonseña que juzgará tan oculta la historia. Málaga, por ejemplo, ciudad siempre alegre, amorosa, liberal y nada de la historia. Málaga, era una rutina de la historia, donde la religión era una rutina, como tantas otras, parece ahora una segunda Salamanca ó Avila, de puro clerical y greguista, dominada por el carlismo.

Sevilla nos conocía. Qué ciudad aquélla antes de la Restauración y aún en los primeros años de ésta! Hoy se asemeja á un cementerio.

Madrid es el que se conserva más inmune de la lepra católica y... no poco también se ha inficionado de mogigatería; mas no lo bastante para parecerse á Málaga; es la capital menos fanática de la Nación, cada día más presa del néfamo.

Con todo lo dicho, siempre sobrepasó la Cuareisma valenciana á las de esas provincias y ciudades; eso lo vi en seguida: ¡las cosas que hacen en esta época del año los valencianos!

Recuerdo que el primer miércoles, después del de Ceniza, de la Cuareisma que precedía á los ojos de observador, la parroquia en que yo decía misa se llenó de gente á las horas de la mayor ó conventual. ¿Qué pasó? pregunté.—Nada, como estamos en miércoles, hay sermón; ya se sabe, todos los miércoles, viernes y domingos de Cuareisma se predica y lo hace un sólo clérigo, el cuareismero.

En Madrid no se predica más que los domingos en las parroquias, y ocupa el pulpito el párroco ó cualquiera; no se da importancia á esto y... no va más gente que en otros domingos del año.

Llegó á la casa en que me hospedaba á la hora de comer y me encuentro con la comedia de vigilia.

—Pero... ¿no tienen ustedes bula? preguntó á la dueña.—Sí, señor, mas como hoy es miércoles...—¿Y qué? Para los que tenemos la bula, sólo en viernes de Cuareisma obliga la abstinencia de carnes.—Eso será en Madrid; aquí, tan de abstinencia son los miércoles como los viernes.

No quise discutir con aquella señora; pero me informé y supe, que aunque la ley eclesiástica mitigada por la bula, no prescribía más que la vigilia de los viernes, en Valencia rige porque sí, la de los miércoles, y el día del que se sepa que no lo observan; le mandarán por un juicio. Nadie supo explicar-me la razón de esto; lo que me dijeron fué que era difícil encontrar quien vendiera carne en esos miércoles, y que hasta en los hoguerones ó casas de comidas para los pobres no servían más que platos de vigilia.

Qué atrocidad! Esta gente cree que el fuego quema poco y que la ley clerical no quema bastante.

—Venga usted á comer mañana, me dijeron en cierta casa, el martes de la semana siguiente.

—No, papá, intervino la niña mayor, que sin duda conocía más costumbres cuareismales que las valencianas; este señor, aunque sacerdote, querrá comer mañana de carne, porque sólo guardará la abstinencia de los viernes.

—Diré á usted, señorita; realmente es, porque tal reza la ley; pero la comida sin carne me gusta más que la otra; lo que extraño es ese añadido á las disposiciones eclesiásticas.

—Está, en efecto, y con dificultad me acordaba si le dijera que había comido de carne en un miércoles.

—En Valencia tienen director espiritual ó confesor fijo, como vulgarmente dicen, hasta las verdaderas.

—Pues no estoy conforme con su confesor, ya en ese terreno.

—Tampoco lo estará usted con los demás, porque todos, sobre esto, hacen lo mismo.

—Buena, con los demás tampoco, pues esta es la costumbre local, que no obliga con pecado, y otra la ley; el confesor no tales, y éstos no se cometen más que trasas que sean... Teniendo bula se puede comer de carne en miércoles de Cuareisma.

—Si, pero váyales usted á los confesores de esta tierra con leyes.

—Ya había tenido yo ocasión de notar que el clero valenciano, á la par que muy agrio y desentono, era muy dado á mantener en el pueblo supersticiones groseras y á ex-

### El crimen de Huesca

**Indignación.**  
Al llegar ayer á la historia y noble ciudad, pudimos advertir la actitud de protesta en que se halla la mayoría de su vecindario.

El hecho de que coincidiendo con la llegada del obispo á Madrid, se hayan recibido órdenes en Huesca para que el dignísimo teniente fiscal Sr. Vallés cese de intervenir en las actuaciones.

Todos suponen que la influencia de Supervia y de los jesuitas ha conseguido dar en firme el primer paso, para encubrir la asquerosa hazaña en que anda envuelto un ministro del señor.

Resulta intolerable que en pleno gobierno vic canaléjas, se impidiese que los tribunales cumplieren con su deber.

La alarma que en Huesca existe es fundada y lo es más, porque ya se susurra que el competente íntegro juez Sr. Izquierdo, dejará muy pronto de entender en el asunto, porque será nombrado otro juez especial.

Hasta se agrega que no obstante las acusaciones gravísimas que pesan sobre mosén Prisco, se trata de ponerle inmediatamente en libertad provisional.

Es de esperar que se dirigirán los esfuerzos de los defensores de la justicia en Aragón y con nosotros cantos en España afirmen que la delincuencia debe alcanzar por igual al clérigo que al seglar.

Estamos ciertos de que se realizará una campaña en toda la nación, que sienta el precedente de evitar que queden impunes los crímenes que la gentuza negra realiza.

Por hoy se advierte el peligro, pero confiamos en la rectitud del señor fiscal de la Audiencia de Huesca, que es quien sustituye á su teniente Sr. Vallés.

De todas suertes hace falta que no se pierda un momento para conseguir la efectividad de la independencia del poder judicial.

Si un hecho de esta naturaleza no quedase esclarecido por completo, de seguro que habríamos sentado un precedente funestísimo.

La vida, el honor y hasta la hacienda, estarían á merced de quienes se cobijasen bajo el manto de ignominiosos y familiares de los obispos.

La prensa republicana nos acompaña briosamente en esta campaña. Especialmente nuestro queridísimo colega *El Molin* dedica sus preferencias á este importante asunto.

El primer acto de resonancia se verificó el domingo próximo en el teatro Principal de Huesca.

Á este seguirán otros de mucha importancia en distintas poblaciones.

**Las actuaciones.**  
Siguen con la indulgencia y el interés que se reconocen en este proceso.

Se entiende de gran importancia una diligencia practicada antayer.

El fiscal Sr. Noya y el juez Sr. Izquierdo personaronse en la calle de Alfonso de Aragón, núm. 25, en casa de «Paco la honra» la favorecida por determinadas damas, íntima de muchos clérigos, á quien D. Prisco entregó el niño muerto para que fuese despedazado y escondido.

Dos hijas de la «Potota» declararon por la tarde y mosén Prisco por la noche durante hora y media.

Ayer, al salir de Huesca, oímos en la estación que el Juzgado había llamado para declarar nuevamente á los médicos forenses.

El proceso creemos que se halla estancado, por más que suponemos que no sería difícil llegar á conocer quiénes son los padres de la infeliz criatura.

**Coincidencias.**  
Ya saben nuestros lectores que los médicos han declarado que el niño vivió diez ó doce días.

Ahora resulta que durante esos días desaparecieron dos monjas del convento de las Siervas de María, que se halla junto al Palacio episcopal.

Después afirman que se han ausentado de Huesca algunas monjas más de la propia casa.

En este convento no entra otro hombre que D. Miguel Supervia, canónigo, hermano del obispo y primo de D. Prisco y confesor de las religiosas.

Es de notar que la causa de la ausencia de esas monjas y evitará ciertos rumores muy insistentes que en Huesca circulan.

No necesita el Juzgado de indicativas nuestras, pero nos permitimos hacer presente que el propio D. Miguel, como secretario de Cámara del Obispo, podría y debería declarar en esta causa, ya que como hermano del prelado está siempre en el palacio.

Por hoy no he de hablar más del proceso, para insistir mañana, respecto de puntos muy esenciales, que bien podrían constituir buena pista para llegar al resultado que los tribunales de justicia deben proponer.

**Confirmado.**  
Está plenamente demostrado que el gato ha sido quien ha descubierto la existencia del crimen.

Hay personas que le vieron con la boca ensangrentada, prueba evidente de que él fué quien extrajo la cabeza del niño desde la bodega.

Á este mismo ayer confirmado que le falta una mandíbula, devorada por el felino.

**Un detalle.**  
El retrato de mosén Prisco se hallaba en una galería fotográfica, establecida en la puerta de una casa del Coso de la ciudad altoaragonesa.

Podían calcular nuestros lectores los móviles á que puede deberse la resolución del fotógrafo retirándolo.

**En el tren.**  
En el mismo que regresamos de Musaca vino también D. Miguel Supervia, hermano del obispo.

Iba acompañado por un jesuita de la residencia de aquella capital osense.

Sobran los comentarios.  
(De La Correspondencia de Aragón.)

### Un presupuesto de 75.000 duros

**¿Ahora, sí?**

Desde mucho antes de constituirse el nuevo Ayuntamiento, viene el concejal de Pícasent rumiando la confección de un presupuesto extraordinario. Su posesión del cargo de inspector municipal de Sanidad, y á las primeras de cambio ya lanzó el cabo de un crédito de 300.000 pesetas para atenciones sanitarias, observando, como hombre avisado que es, si los concejales hacían fufú, ó si lo aceptaban, aunque con reparos.

Algo hubo de esto, y entonces el Jefe unió á su causa al inspector de la vacuna, y juntos y agarraditos han formulado un plan sanitario estepafesiano, en previsión de que el cólera nos visite durante el próximo verano.

Es de ver y de leer el tono aborrazado con que ayer da cuenta del plan el Órgano de la mayoría municipal; todo un plan de ataque á la caja...

Si porque á esta gente hay que combatir con sus mismos argumentos. Ahora no irá el cólera á comisión—verdad, eclesiástica—como cuando propuso el doctor de las medidas preventivas ante la posibilidad de una invasión cólerica. Ahora salta gozoso y sólo falta que de alegría se reestregués por tierra entonando el jalelulay en holocausto á López.

La vista tenemos cuanto escribí el diario carlista á propósito del «supuesto cólera» en la provincia de Tarragona, y oportunamente iremos glosando sus textos; porque también nosotros, como dice *El Molin*, que por cierto no hace ascos al presupuesto de 75.000 duros, «examinaremos la cuestión».

Por de pronto ya ha conseguido el carlista López colocar el asunto de suerte que vaya dignificando el Ayuntamiento; y ¡guay del cólera si no viene!

Se suicidan él y el doctor de la vacuna... del Instituto de Alfonso XII.

Ambos han copiado, presentándola como nueva, la cuestión de la esterilización de las vacunas, que ya propuso también el Dr. Batllés. Es una de traspás que que está dando *El Cuareisma*, que no tiene fin.

Muy orondo publica la mejora que á este respecto ofrece la Empresa de Aguas potables y la rebaja en el precio del agua para los pobres. Esta mejora, como se recordará, fué ofrecida por Mr. Simoulin ante la ponencia de concejales, designada al efecto, el 8 de Noviembre pasado. El punto, en su número de 10 del mismo mes, publicó las bases que notoriamente y en prueba de imparcialidad se abstuvieron de publicar los demás colegas, entre ellos *El Mercantil*, que ahora las reproduce para fastidiar (?) á su furibundo enemigo el esquilero de Pícasent.

Son las mismas bases, igualitas que las que ayer da *El Cuareisma*, tosiendo fuerte y barriendo para casa; aquellas bases que hicieron exclamar á Cervera, en un rasgo de pintoresco ingenio «marca»:

«Será agua de tercera clase, de la que se emplea para el riego.

«Eso es agua electoral, aludiendo á las elecciones que iban á verificarse horas después.

Pues he aquí que lo que entonces se dijo malo, asqueroso y una burla para el pueblo, estimamos ahora óptimo, saludable y convenientísimo para los vecinos y para la caja municipal.

¿Se va enterando el público de las mañas á que apela el carlismo para combatir á los republicanos?

Es el mismo caso del arbitrio del alcantarillado; antes de las elecciones todo eran promesas halagadoras. Los propietarios, altos y bajos, observarían en un abrir y cerrar de ojos cómo la administración torpedeaba, de los republicanos acerca de la propiedad, se trocaba en un acertado procedimiento para que todos tributasen con equidad y aseo. Aquello—es decir, esto, lo de ahora—iba á ser carnela.

De qué modo se traducen en hechos tales ofrecimientos es una prueba la última sesión de la Junta de Asociados. Sesión á la que debe tributarse un aplauso la Liga de Proprietarios en la reunión de esta tarde.

No son los lógicos los propietarios... ricos. Ni agradecidos.

Quedamos, pues, en que estudiaremos detenidamente todos esos planes de López el carlista, al que, desde luego, se le dará una higa cuanto escribamos combatiéndolo.

Porque es lo que él se dirá:

«Mientras los liberales sean esclavos mos y de Paco Maestre, que nos entren mosos.»

Y si chillan mucho esos de *EL PUEBLO* les talle la lengua, y en paz.

### CUENTOS AJENOS

### EL CABECILLA

RECUERDO DE LA GUERRA CIVIL

El sacerdote acababa de decir su misa, cuando le trajeron los prisioneros. Esto pasaba en un rincón agreste de los montes Arichuleguí. Una roca desprendida, en la cual una higuera gigante hundida su torcido tallo, formaba una especie de altar, cubierto, á guisa de mantel, por un estandarte carlista, con flecos de plata.

Dos alcarazas desportilladas hacían las veces de vitajeras, y cuando el sacristán Miguel, que ayudaba la misa, se levantaba para cambiar de lado los evangelios, sonaban los cartuchos en su canana. Alrededor, los soldados de D. Carlos, en silenciosa formación, con el fusil en bandolera y una rodilla en tierra, sobre la blanca boina.

Un sol radiante, el sol de Pasqua de Resurrección en Navarra, concentraba la intensidad de su calor en la cavidad de la roca candente y sonora; donde los salmos del sacerdote y del monaguillo eran sólo interrumpidos por el vuelo de un mirlo, que de tiempo en tiempo atravesaba el espacio. En lo alto, sobre la cresta del pico, estaban los centinelas de pie, dibujando en el cielo sus inmóviles siluetas.

¡Singular espectáculo aquel sacerdote, jefe de un ejército, oficiando en medio de sus soldados!

Y qué bien se leía en la fisonomía del cabecilla su doble naturaleza!

El aire extático, las facciones duras y acentuadas por la tez bronceada del soldado en campaña, un ascetismo sin palidez, al cual fataba la sombra del claustro, ojos pequeños negros brillantes, la frente atravesada por enormes venas que, á manera de cuerdas, parecían andar el pensamiento y farte en una torpeza inextinguible. Cada vez que con los brazos abiertos se volvía hacia la concurrencia, para decir el *Dominus vobiscum*, se desentaban el uniforme bajo la estola, y remangando la arrugada sobrepelliz, la culata de la pistola y el mango de un cuchillo catalán.

«¿Qué hará con nosotros?» se preguntaban con terror los prisioneros; y esperando al fin de la misa, recordaban los actos de ferocidad que del cabecilla se contaban, y que le habían valido especial nombradía en el ejército realista.

Por milagro, aquella mañana se sentía el padre inofensivo á la clemencia. Aquella misa al aire libre, la victoria de la víspera y el regocijo natural en tan señalado día, que no dejaba de causar emoción al extraño sacerdote, reflejaban en su semblante destellos de alegría y de bondad. Una vez terminado el oficio, mientras el sacristán desahucaba el altar, encerrando los vasos sagrados en una caja que á lomos de una mula seguía á la guerrilla, el cura se adelantó hacia los prisioneros.

Estaban allí unos doce carabineros republicanos, agobiados por el cansancio de un día de batalla y de una noche angustiosa, pasada sobre la paja de la majada donde los encerraron después de la acción.

Los ojos y demudados por el miedo, el hambre, la sed y el cansancio, se apretaban los unos contra los otros, como un rebaño en el patio del matadero.

Sus uniformes llenos de heno, sus corrajes desarreglados en la huida y durante el sueño, y el polvo que los cubría de los pies á la cabeza, todo contribuía á darles ese aspecto siniestro de los vencidos, en el cual la prostración física delata el desaliento moral.

El cabecilla los miró un instante con una sonrisa de triunfo. No le disgustaba ver á los soldados de la República humillados, desarraigados y la color perdida, en medio de los carlistas repletos y bien equipados, de los montañeses, navarros y vascos, morenos y secos como algarobas.

«Vive Dios, hijos míos,—les dijo con aire bondadoso—, la República alimanta bastante mal á sus defensores. Estáis tan dolgados como los lobos de los Pirineos cuando la nieve cubra las montañas y acuden al llano á olfatear el olor de la carne al resplandor de las luces bajo los soportales...»

Bien distinto es el trato en el servicio de la buena causa. ¿Queréis probar, hermanos? Arrojad esos infames rosos y pómpos la blanca boina. Tan cierto como hoy es el santo día de Pasqua, cuando la vida á todos los que gritan viva el Rey, los cuales

### La policía sabe á qué atenerse.

Esto escribimos comentando el suceso de la plaza del Carmen, y en ello nos ratificamos.

Solo que *El Cuareisma* interpreta á su gusto estas palabras para sacar la deducción, lógica como suya, de que los de *EL PUEBLO* somos unos soplones de la policía.

Es todo un descubrimiento.

No hay para qué explicar el alcance y significado de cuanto escribimos, porque respecto al público sabe á qué atenerse los carlistas y porque—como dice un amigo nuestro muy salado—los que escriben el diario carlista «no son brutos del todo».

Pero bueno es advertir que hasta ahora á los únicos á quienes se les ha afeado su condición de soplones «judiciales»—permítasenos el concepto en gracia á la verdad del hecho—ha sido á los de *El Cuareisma*.

El proceso y la prisión de un virtuoso sacerdote lo atencian con amabilidad.

Hemos demostrado, é insistimos en ello, que la Juventud Radical no ha tenido otra ni parte en el tiroteo de la plaza del Carmen. Y repetimos que los carlistas lo saben, no tan bien, sino mejor que nosotros. Como lo sabe la policía. De aquí el que dijéramos que ésta sabía á qué atenerse.

¿Se quiere una prueba más de que esto es exacto? Pues allá va.

La policía intervino anoche en un incidente del que, sin duda, no ha dado cuenta á sus superiores. Del hecho tuvimos noticia por la que nos comunicó un padre de familia, quien, alarmado é indignado á un tiempo, estuvo á visitarnos.

No sé lo que se proponen—nos dijó—esos jóvenes que ustedes llaman del *Requero*; pero es lo cierto que quieren buscar un compromiso á los ciudadanos pacíficos.

Un hijo mío, en unión de dos ó tres amigos, hallábase hace poco—esto era á las nueve de la noche—á la puerta de una barbería de la calle Alta, próxima á la de Jardines, cuando pasaron tres ó cuatro jóvenes y desahucándose uno de ellos, exclamó, apuntando con un revólver: «No valeis un pifilo; sois unos andrajeros».

Frodióse un incidente, sacudieron los cables de la policía y el del revólver y sus acompañantes desaparecieron.

Los policías han registrado á mi hijo y á sus amigos, sin encontrarles arma alguna.

### Conferencia del Dr. Calatayud

Ha explicado el culto Dr. Calatayud una interesante conferencia sobre su propia clínica, modelo de clínicas y gabinete de estudio de Fisioterapia.

Asistieron á ella profesores de la enseñanza privada, alumnos y estudiantes tan aventajados como los hermanos Alejandro y Luis Bonora, Adolfo González y otros entusiastas admiradores del maestro.

Como se ve, la conferencia fué más bien una lección de física moderna, pero de vulgarización científica á la vez, al alcance de todas las inteligencias.

Empezó el Sr. Calatayud con fácil palabra y concepto claro, en el que se descubría el fondo filosófico de la convicción científica, por hacer historia de lo que en su tiempo había de ser una de las adquisiciones más preciadas de la Medicina contemporánea: los rayos X.

La disertación fué amenizada con experimentos verificados con potentes aparatos, la última palabra de la industria eléctrica. De esta manera—viendo y tocando, como él día—es como entró más directamente en los cerebros de los concurrentes los admirables conocimientos de tan importante ramo de la Ciencia.

Solemne fué la sesión en la que la palabra del médico iba envuelta con el murmullo de los numerosos y delicados aparatos en funcionamiento, ó ya también con la chispa de un gran carrete de Runkors, cuyas descargas en el aire producen un ruido fuerte y seco, semejante al desgarramiento brusco de una resistente tela.

Nosotros observamos después como esa corriente, al pasar por un tubo de Crookes, produce una fosforescencia en su interior y que luego, cubierto aquel por un cilindro de óxido negro, era atravesado por unos rayos invisibles, sólo observables por una placa de platino clausuro de barita. Los ni nos pudieron apreciar el poder extraordinario

### Impotencia

Debilidad genital del hombre á cualquier edad y por toda causa. Cura externa aprovechando las fuerzas propias inducidas al organismo genital al que comunica las fuerzas de las más vigorosa juventud. Remedio externo KISLEY WOSMAHE los internos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser energéticos. KISLEY WOSMAHE, 5 pesetas.—Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.

### Curiosidad de Santa Bárbara

Curiosidad repida de las curiosidades de los ojos. Tratamiento especial para las granulosidades, Ulcera de Océano, etc. bajo, Valencia, Calle de Océano, 11.





Tribunales

ATENTADO.—José Piqueres Llorquino, acusado de atentado, no llegó a ser defendido por el letrado Sr. Cuesta por haber retirado el fiscal la acusación...

titulado «La libertad caída», tomando parte toda la compañía y numerosa comparsa...

Círculos y Sociedades

JUVENTUD REVOLUCIONARIA RADICAL.—Hoy se celebrará un gran baile de disfraces...

la presentación del recibo del corriente mes. «LAS GERMANIAS».—Celebrará baile familiar mañana, de nueve a doce de la noche...

Mañana, a las ocho y media de la noche, función teatral, poniéndose en escena «Los insoportables»...

«LA CHAQUERA VELLA» (Haerto de Sognerro).—Hoy y mañana, de diez a cuatro de la madrugada...

Esta noche, a la hora de costumbre, se celebrará un gran baile.

Ayer se verificó en las Casas Consistoriales la subasta del servicio de encuadernación de documentos...

El teniente alcalde del distrito del Museo decomisó ayer, en el poblado de Benimámet, 35 panes faltos de peso...

doña Matilde Candel, doña Desamparados Millagro Gramán, doña Pilar G. Ilich...

Se solicita al personal de la plaza de Toros se presente en la misma, domingo, de diez a doce de la mañana...

Teatros

PRINCIPAL. Para hoy anuncia la excelente compañía de ópera italiana de Granieri y Marchetti...

PRINCESA. Esta noche tendrá lugar el estreno del drama trágico en cinco actos, dividido en dos cuadros...

«NUEVO MUNDO» Revista semanal ilustrada. Esta antigua y acreditada revista publica en el número 947, correspondiente a esta semana...

LA INFORMACION AGENCIA PERICENTRAL DE PUBLICIDAD UNICA EN SU CLASE RAMON ORTIZ BAU ANUNCIOS

MEDICAMENTOS EMERIN Sífilis Venéreo Anemia

EL GRITO DEL VENCEDOR ELIXIR ESTOMACAL SAVIFOR

Servicio regular de vapores PARA LONDRES

Las tres B. B. B. Pañería y Sastrería

ACORDEONES SUPERIORES

GRAN EMPRESA ANUNCIADORA JENARO VICENTE

Ocasión

Se vende una gran partida de barriles de roble...

HERBORISTERIA

Pérdida

Despacho

Máquina

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Despacho

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Despacho

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Despacho

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía

Podemos comprobar que nuestros agentes ganan más de 200 pesetas semanales...

Se vende una magnífica librería de tres metros 60 centímetros...

Se vende una magnífica librería de tres metros 60 centímetros...

Se vende una magnífica librería de tres metros 60 centímetros...

Se vende una magnífica librería de tres metros 60 centímetros...

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires

Servicio rápido por vapores correo de Valencia a Buenos Aires